

NOTICIERO AGRICOLA

Sentimos no poder estar más al tanto de hechos concretos que están pasando en Santibáñez y que son la preocupación de los santiabañezanos in situ; por esto nos vemos obligados a desviar este apartado hacia un noticiero agrícola general, recogido de diversas publicaciones. Antes de comenzar queremos acompañar en sentimiento a los familiares de la Señora Francisca y los de la mujer de Graci.

*** Se avecina otra nueva guerra agrícola, la de la cebada, que al parecer este año hay para dar y tomar y por consiguiente, bajar los precios de tal manera que es peor que una cosecha mala. Los agricultores de Aragón, que son los más avanzados del sector, han estimado que para que la cebada sea rentable se precisa venderse a 10'10 pts. y a un mes de la nueva cosecha se está vendiendo a 7'75 pts.. Para evitar esta guerra los agricultores han propuesto que la materia prima de los piensos compuestos se componga de cebada y no de maíz, que fuerza, por ser deficitario nuestro país, a importar de USA. Esto sería una ventaja para los agricultores y los ganaderos que no tendrían que comprar el maíz en malas condiciones por ser más barato y se evitarían más muertes de ganado como lo ocurrido en Pontevedra.

*** Estos días han aparecido en la prensa titulares como: "El precio de una lechuga multiplicado por ocho desde el agricultor al consumidor", "El kilo de manzana a peseta en el Valle del Jalón". Esto, con lo que nos decía Juan Antonio Arránz en el número 7 y con la gran especulación que vemos que se hace con la carne, nos pone en una clara situación de injusticia en el mundo económico de este país; somos la clase explotada. La noticia de la lechuga surgió porque el campesino que la cultivó puso en el cogollo de la misma un papelito diciendo: "Por esta lechuga me han pagado 2 pts.", y el ama de casa al abrirla lo vió y lo ha dicho a los periódicos. Vemos que es una manera más de dar publicidad a nuestro descontento. La gente en la ciudad no se entera de la situación deplorable del campo para quienes es un día de vacación o el aire limpio pero nunca el lugar donde viven gentes sacrificadas. Nuestra popular televisión prodiga programas en los que tipos aldeanos, paletos, pueblerinos son el hazmereír de la masa como el protagonizado hace poco por el payaso Fernando Estesio en Directísimo.

*** Ha habido manifestaciones legales de campesinos en Tarragona con 15.000 participantes que portaban pancartas alusivas al descontento por los precios políticos y gritaban en catalán: "Los campesinos unidos, jamás serán vencidos".

*** El lúpulo parece ser que ya no es rentable según ha informado el presidente de la Cámara Sindical Agraria en León a los que este año sufren las consecuencias de una importación de un millón de kilos de flor seca de lúpulo. De este modo vemos restringida la gama de productos que podemos sembrar; antes fue el tabaco e intermitentemente la remolacha, mimbre, etc. Quizás algún día tendremos que sembrar los campos de "genifros".

*** Los remolacheros de Burgos, en una asamblea en el Sindicato Provincial, han elaborado la siguiente tabla reivindicativa:

- 4.000 pts./Tm. de remolacha de 16 de riqueza. Cada décima 50 pts. (14 = 3.000 pts.; 18 = 5.000 pts.).
- Que se les abone por el transporte la remolacha el coste total según las tarifas en vigor del Sindicato de Transporte.
- Crear una comisión elegida democráticamente para que supervise y vigile el control de peso y el control y aplicación del descuento y de la riqueza.

- Que las empresas azucareras compren toda la producción.
- Que se suprima la asignación de vales o cupos y que las entrega de remolacha, sin tope de cantidad, se efectúen asignándole a cada zona los días necesarios.
- Pago al contado de la remolacha entregada.
- Que todos los impuestos sean a cargo de las empresas azucareras.
- Que cese la importación de azúcar y que se lleva a cabo una política de autoabastamiento nacional, etc.

Las irregularidades a las que asistimos en el cultivo de la remolacha desde conseguir las semillas hasta la entrega de la remolacha requieren una postura unitaria de los remolacheros denunciando las malas prácticas en todo el proceso de la producción remolachera. Esta tabla de reivindicaciones de los remolacheros de Burgos debe ser secundada por los demás para que pueda ser realidad.

*** Otros 15.000 agricultores de la provincia de Lérida se manifestaron en la capital de la provincia pidiendo subvenciones y mejores precios agrícolas ante el gobierno civil. Vemos cómo las zonas más ricas por haber estado en contacto con una mejor cultura ven mejor sus problemas.

San Isidro Labrador

Cada mañana, cada tarde,
El Santo enfila el camino,
Hacia los duros combates!...
Es labrador por oficio!...

Oh, tierra!... Oh madre tierra! ...
Hay que cuidarte con mimo,
Para que des las cosechas
A tus fidelísimos hijos!...

El Santo araba que araba! ...
Llegaba al mismo camino
Y clavando la aguijada
Dejaba oír un suspiro!...

Dios bendiga los trabajos
Del labriego San Isidro!...
Que tenga buenas cosechas
De limpio y dorado trigo.

Gotas de sudor y lágrimas
Hacían dulce amasijo;
Empapando bien la tierra
Para que naciera el trigo.

Labrador, mira el espejo
Del labriego San Isidro!...
Y en el cristal de su fuente
Verás cómo crece el trigo! ...

Padre Segismundo de Santibáñez



Bueno; pues aquí donde
ves este yermo paramo
le metes regadío y
en seguida te aparece
un marqués.

Prodigiosa

